
VERBALE assemblea del 09 ottobre 2020 centro scolastico ai 
Ronchini. 

   
 
 
Il presidente Efrem Foresti saluta tutti i presenti e si rallegra per l’ottima partecipazione, ringrazia il Comune 
di Avegno Gordevio per averci messo a disposizione la sala e per averci offerto il rinfresco, che a causa delle 
restrizioni Covid-19 non può essere svolto all’interno dello stabile. Efrem invita tutti, al termine dei lavori per 
una bibita al bar Tennis sito a pochi passi. 
In sala sono presenti 31 soci o simpatizzanti. (Vedi lista delle presenze) 
 
 
L’ordine del giorno prevede le seguenti trattande: 
 

1. Nomina ufficio presidenziale 

2. Lettura e approvazione verbale assemblea 2019 

3. Relazione del presidente  

4. Relazione finanziaria, rapporto dei revisori e approvazione dei conti 2019 

5. Modifica art. 9 dello statuto “il comitato”  

6. Varie, eventuali 

 
 

1. Nomina ufficio presidenziale. 
 
Scrutatori: Alice Pedrazzini e Silvano Sartori 
Metodo di votazione: per alzata di mano. 
A presidente del giorno viene nominato Matteo Zanoli. 
Matteo ringrazia per l’incarico e la fiducia, saluta i presenti e chiede se vi sono modifiche all’ordine del giorno, 
non essendoci nessuna segnalazione l’ordine del giorno è accettato così come presentato. 
 

2. Lettura verbale assemblea 2019. 
 
Considerato che il verbale 2019 é stato pubblicato sul nostro sito internet e visto che non vi sono richieste di 
modifica, la proposta di dispensa é accettata all’unanimità. 
 

3. Relazione del Presidente. 
 
Efrem inizia la sua relazione ricordando che la nostra assemblea aveva luogo in maggio, ma a causa della 
pandemia COVID-19 siamo stati costretti a rinviarla a oggi anche se la situazione non è ancora ritornata alla 
normalità. 
 
Il 2019 è senz’altro l’hanno dei cambiamenti per la nostra Vi Alta. Alla oramai collaudata Cardada-Fusio, il 
comitato ha deciso di prolungare il trekking anche sul versante opposto passando dalla Poncione di Braga. 
Robiei, Maria Luisa, Pian di Crest, Bosco Gurin, Cimalmotto e giù fino a Canàa per terminare passando dal 
Salmone (dove è previsto un punto di appoggio) fino a Ponte Brolla. 
. 
Il 2019 ha visto pure la nascita del trekking dei Laghetti alpini, un giro circolare che parte da Fusio passando 
dalla capanna P.di Braga, Robiei, Maria Luisa, Cristallina per concludersi di nuovo a Fusio. Un trekking di 5 
giorni collaudato ufficialmente lo scorso anno con una ventina di partecipanti, un itinerario molto bello e 
variegato che permette di ammirare 14 laghetti, un percorso in alta quota che in caso di molta neve potrebbe 
presentare dei passaggi difficili.  
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Lo scorso anno il comitato si è concentrato soprattutto su questa nuova offerta turistica, è stato infatti 
necessario costruire un nuovo ponte sul riale di Röd, realizzare circa 300 m di sentiero alla Btta del Pisom, 
posare la segnaletica e concludere la marcatura orizzontale. 
 
Il presidente continua la sua relazione presentando alcune attività e novità avvenute nella stagione in corso. 
In particolare gli sforzi si sono concentrati sulla conclusione dei lavori della fase 2, come pure sul ripristino 
del sentiero nel canale al lago Tomeo, danneggiato da una grossa frana scesa in primavera. 
La nuova via alta è praticamente conclusa, con i suoi oltre 160 km è senz’altro il trekking più lungo in Ticino, 
una nuova proposta turistica sicuramente interessante a mio modo di vedere pubblicizzata in modo “troppo 
marcato, personalmente sarei stato molto più prudente. Lanciare un prodotto turistico vuol dire prendersi 
anche le dovute responsabilità …..” 
Efrem fa notare come la logistica non sia ancora pronta a ricevere un numero elevato di escursionisti, in 
particolare a Soveltra la via è ancora interrotta, anche se esiste la variante al Barone e il Patriziato di Prato 
ha sistemato dei rifugi provvisori al corte Fontana (circa 20 minuti dalla Soveltra). 
 
Nel corso dell’inverno il comitato sarà impegnato con la parte legata alla promozione (sito, prospetti, ecc.), 
l’inaugurazione ufficiale del nuovo tracciato della via alta è prevista a Fusio il 23 o 24 luglio 2021. 
 
Dal 28 luglio al 14 agosto la RSI ha organizzato un trekking di 14 tappe che ha percorso l’intero tragitto da 
Cardada a Ponte Brolla. I filmati saranno trasmessi a partire dal 21 dicembre nell’ambito del programma 
“Svizzera e dintorni” per 12 serate alle 20.40. Il servizio avrà un notevole impatto e genererà una promozione 
molto forte con un prevedibile aumento di escursionisti. Efrem rivolge un appello a tutti i proprietari di 
capanne e ai gestori per cogliere questa opportunità per migliorare la logistica e il servizio. Il presidente 
ringrazia a nome di tutti la RSI e in particolare Stephan Chiesa e Alice Pedrazzini (regista e conduttrice), tutto 
lo staff tecnico e i partecipanti che hanno raccolto la non facile sfida. 
 
Per l’occasione la nostra Associazione ha realizzato e distribuito gratuitamente a tutti i partecipanti una 
maglietta e una bandana con il nostro logo. 
Altra interessante novità che si è aggiunta proprio in queste ultime settimane è la notizia che l’editore Salvioni 
con la collaborazione di Massimo Gabuzzi e Roberto Buzzini stanno preparando un nuovo libro sulla Via Alta. 
A questo progetto collaborano pure i nostri Christian Ferrari e Matteo Zanoli. La presentazione al pubblico è 
prevista entro fine novembre inizio dicembre. 
 
Il presidente conclude ringraziando tutto il comitato e in particolare Renato Simona sempre molto disponibile 
a dare una mano, un grazie particolare a Giovanni Casari per le riprese e le foto scattate durante tutta l’estate 
e per il suo filmato che sarà proiettato al termine dei lavori dal titolo “ la VA dietro le quinte” con interviste 
al sottoscritto, Matteo, Christian e Michele. 
 
La relazione del presidente è approvata con un caloroso applauso. 
 
Il presidente del giorno ringrazia Efrem quale promotore della VA, senza la sua iniziativa nel lontano 2004 
“difficilmente saremmo qui stasera”. 
 
 

4. Relazione finanziaria, rapporto dei revisori e approvazione dei conti. 

 
Il segretario presenta i conti relativi alla gestione 2019 della VA fase 1 che chiudono con uscite per fr. 
12'795.35 e entrate per fr. 8'912.09, ne risulta così una perdita di esercizio di fr. 3'883.26. La fase 2 ha fatto 
registrare i seguenti totali: uscite fr. 27'387.29, entrate fr. 57'921.30 e una maggiore entrata di fr. 30'534.01.  
Dopo aver registrato la perdita e la maggiore entrata, il bilancio patrimoniale chiude al 31.12.2019 con un 
capitale proprio depositato sui conti Banca Raiffeisen Vallemaggia di fr. 47'837.55. 
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Dopo la lettura del rapporto dei revisori da parte di Davide Cerini (assente scusato il secondo revisore Pietro 
Quanchi), i conti sono stati accettati all’unanimità. 
 

 
5. Modifica articolo 9 dello statuto “Comitato”. 

 
Matteo spiega i motivi che hanno spinto il comitato a chiedere di poter portare da 5 a 7 i membri di comitato. 
La nuova via alta della Vallemaggia con i suoi oltre 160 km richiederà molto più lavoro sia per quanto 
concernerà la manutenzione sia per la sua gestione e promozione. Dopo breve discussione e la proposta di 
dare spazio anche alle donne la trattanda è approvata all’unanimità.  
 
L’articolo 9 dello statuto è dunque modificato nel modo seguente: 
 
“Il comitato è l’organo che cura gli interessi dell’Associazione. Esso è composto da un minimo di 5 membri a 
un massimo di 7, tra i quali un presidente, un segretario e un cassiere. I membri di comitato restano in 
carica per quattro anni e sono rieleggibili.  
 
 

6. Varie Eventuali. 
 
Romano Dadò fa i complimenti a tutto il comitato per il grande lavoro svolto fino ad ora e auspica che nel 
nuovo comitato possano trovare posto anche alcune donne. 
Non essendoci altri interventi il presidente del giorno chiude i lavori e annuncia che dopo il filmato di Giovanni 
Casari, potremo vedere in anteprima alcune immagini del trekking RSI che Stephan Chiesa ci ha portato. 
 
 
 
 
Redatto dal segretario-cassiere: Rotanzi Michele 
 
 
Piano di Peccia, 15 ottobre 2020 


